

## **Korian devient partenaire de la Fondation FondaMental**

**Les affections de santé mentale sont aujourd'hui l'une des principales causes de maladies chroniques en Europe. En France, on estime à 12 millions le nombre de personnes souffrant de troubles mentaux<sup>1</sup>. Les besoins en matière de prévention des fragilités et de prise en charge des patients constituent un défi majeur de santé publique. En devenant partenaire de FondaMental, Korian, acteur clef des soins de santé mentale en Europe, compte accélérer le développement de l'innovation au service des soins de santé mentale, dans une démarche d'amélioration continue de la prise en charge des patients.**

L'ambition de Korian en Europe est de développer la recherche collaborative et l'innovation autour de thématiques prioritaires en santé mentale, réhabilitation et gériatrie. Les cliniques de santé mentale du Groupe sont au nombre de 127 en Europe, dont 34 en France, 22 en Italie et 71 en Espagne. Dans ces établissements sont traités principalement la dépression, l'anxiété, le burn-out, les addictions et les troubles du comportement alimentaire, grâce à une offre de soin innovante, des nouvelles technologies dédiées et un accompagnement des patients via des projets thérapeutiques personnalisés.

La Fondation FondaMental est une fondation française de coopération scientifique en santé mentale créée à l'initiative du ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche en 2007. Sa stratégie est de promouvoir une psychiatrie de précision, afin de mieux caractériser les différentes formes de maladies pour proposer une psychiatrie préventive, prédictive, personnalisée et participative.

À travers ce partenariat, le Groupe Korian participera à des groupes de travail et projets de recherche innovants grâce à une dynamique de réflexion, de mise en relation et de collaboration transverse dans le domaine de la psychiatrie de précision.

Ce partenariat va également contribuer à l'animation de la communauté psychiatrique du groupe Korian en donnant à des projets l'accès au Lab'FondaMental, plateforme regroupant une équipe multidisciplinaire et des outils mis à disposition pour le montage de projet, l'accompagnement dans la recherche de financements publics et/ou privés et pour le soutien à la mise en œuvre et à la gestion de projets.

---

<sup>1</sup> <https://www.fondation-fondamental.org/>

Par ailleurs, les bases de données cliniques et biologiques (FACE et BIO-FACE) seront partagées avec les équipes de recherche de Korian, afin d'orienter des stratégies de diagnostic et de thérapie. Elles auront la possibilité de proposer, de créer ou de rejoindre un Réseau Thématique FondaMental (RTF) : groupe de scientifiques, médecins, chercheurs, qui se réunit autour d'un domaine scientifique spécifique avec des objectifs définis et partagés comme les addictions, les troubles du comportement alimentaire et les troubles de l'humeur.

« Collaborer avec la Fondation FondaMental permet au groupe Korian de bénéficier de compétences et d'expertises scientifiques en santé mentale pour le développement de ses projets d'innovation, mais également de développer l'excellence et l'attractivité pour nos médecins au sein du groupe. » confirme Marie-Anne Fourier, Directrice de la stratégie médicale et innovation santé groupe Korian

Pour Marion Leboyer, Directrice générale de la Fondation FondaMental : « Nous avons créé l'Alliance FondaMental pour permettre d'accroître la qualité des partenariats public-privés et faciliter l'accès au patient des innovations que la fondation FondaMental porte. Compter Korian parmi ses membres est une valeur ajoutée pour l'ensemble de la communauté des maladies mentales qui œuvrent au quotidien pour la psychiatrie de précision. »

#### À propos de Korian

[Le Groupe Korian](#) accompagne les personnes âgées et fragiles dans sept pays européens (Allemagne, Belgique, Espagne, France, Italie, Pays-Bas et Royaume-Uni). Avec leurs différentes expertises, les 67.000 professionnels du Groupe accompagnent chaque année plus de 800.000 patients et résidents, sous de multiples formes avec chacun de ses réseaux : les maisons de retraite médicalisées (Korian, Seniors Residencias, Berkley...), les établissements et services de santé (Inicea, Ita, Grupo 5, Lebenswert...) ainsi que le domicile et habitat alternatif (Petits-fils, Les Essentielles, Ages&Vie...).

Korian soumettra au vote de la prochaine Assemblée générale des actionnaires le 15 juin 2023 différentes résolutions pour acter l'adoption de la qualité de société à mission, et inscrira dans ses statuts une nouvelle raison d'être, commune à toutes ses activités : *Prendre soin de l'humanité de chacun dans les moments de fragilité*. Pour marquer l'adoption de cette plateforme commune à toutes les activités et entités de l'entreprise, il sera proposé à l'Assemblée générale de doter la société européenne, structure de tête du Groupe, d'un nom distinct, sous l'appellation de Clariane.

#### Contacts presse

Matthieu Desplats  
Directeur des relations presse  
06 58 09 01 61  
[Matthieu.desplats@korian.com](mailto:Matthieu.desplats@korian.com)

Julie Mary  
Responsable des relations presse  
06 59 72 50 69  
[julie.mary@korian.com](mailto:julie.mary@korian.com)

Florian Bachelet  
Responsable des relations presse  
06 79 86 78 23  
[florian.bachelet@korian.com](mailto:florian.bachelet@korian.com)

#### À propos de la Fondation FondaMental

Pour en savoir plus sur les actions de la Fondation FondaMental :

Animée par la conviction que seule une recherche de qualité peut aider à relever les défis médicaux et scientifiques posés par ces pathologies, la Fondation FondaMental participe au déploiement d'innovations aujourd'hui en marche dans le champ de la psychiatrie, source d'espoirs pour les patients et leurs proches. Elle réunit des équipes dédiées au soin, à la recherche à l'innovation et travaille en particulier autour des pathologies considérées parmi les plus invalidantes.

Pour relever les défis posés par ces pathologies, la Fondation FondaMental s'est donné quatre missions :

- Améliorer la précision du diagnostic
- Accélérer la recherche en psychiatrie en France,
- Former les professionnels de santé et l'ensemble des acteurs impliqués en diffusant les savoirs,
- Informer et sensibiliser le « grand public » et les décideurs pour changer le regard sur les maladies mentales.

Plus d'information sur : [www.fondation-fondamental.org](http://www.fondation-fondamental.org)

#### Contact presse de la Fondation FondaMental

Mathilde COUDERC – [mathilde.couderc@agence-constance.fr](mailto:mathilde.couderc@agence-constance.fr) – 07 57 68 30 62